



Steuern senken!

An den Stadtrat der  
Stadt Schaffhausen  
Stadthaus  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 10.02.2012

## **Kleine Anfrage: Videoüberwachung – Top oder Flop?**

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Frau Stadträtin, sehr geehrte Herren Stadträte

Vor gut einem Jahr wurden in der Schaffhauser Altstadt mehrere Kameras zur teilweise flächendeckenden Videoüberwachung montiert. Anfänglich wurde heftig über die Kameras diskutiert, da die Bilder nach dem Farbanschlag nicht ausgewertet wurden.

Nun ist es an der Zeit, eine erste Bilanz zu ziehen, weshalb ich Sie bitten möchte, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wurden im letzten Jahr Bilder der Kameras zur Aufklärung von Verbrechen ausgewertet? Wenn ja, wie oft lieferten die Bilder sachdienliche Hinweise?
2. Konnte seit der Installation der Kameras ein Rückgang der Kriminalität in den überwachten Gebieten festgestellt werden? Falls ja: Gab es eine Verschiebung der Kriminalität in nicht überwachte Gebiete?
3. Wie hoch sind die tatsächlichen Unterhaltskosten im Vergleich zu den ursprünglich geplanten?
4. Werden von den Kameras Eingänge zu Wohnhäusern oder auch Wohnungen aufgezeichnet? Falls ja: Welche Massnahmen sind zum Schutz der Privatsphäre der betroffenen Bürger vorgesehen?

Vielen Dank für die Entgegennahme und die Beantwortung meiner Fragen.

Mit jungfreisinnigen Grüssen

Res Hauser